

ciencia de la masa y la granjería de unos cuantos ambiciosos que, copiando intenciones burguesas, se proponen «extinguir el mayor y más grande foco de la anarquía en Europa».

No importa. A los verdaderamente socialistas aún nos quedan alientos para enarbolar, frente á todos los partidos burgueses y á todas las mixtificaciones socialistas, la vieja bandera del Socialismo integral. Podremos ó no podremos, que esto el tiempo lo dirá, remontar esta corriente de mixtificación y de adaptación al medio burgués; pero sin defensores no quedará. Aquí estamos.

No envidiemos su triunfo. Vamos nosotros á hacer triunfar ideales, ellos á hacer triunfar hombres. Nosotros, de cabeza á la cárcel, si así puede y quiere la burguesía y sus actuales aliados; ellos de cabeza á la política, colectora de todas las ambiciones, mixtificaciones, traiciones, vanidades, avaricias y demás suciedades morales.

Que se enceneguen, si quieren, ya que, como escribe un periódico burgués que conoce el paño, *La Vanguardia*, (26 febrero), por haber visto emporcados á los propios y á los extraños, «para ciertas personas el acta es patente de corso, pabellón que encubre mercancía averiada; para otros premio á la adulación y al servilismo; para algunos un medio de conquistarse una posición social, y para muy pocos lo que debiera ser: fruto de una constan-

te labor en defensa de nobles aspiraciones é ideales con que purificar el ambiente, mejorando la situación del país.

»De aquí nace la terrible lucha que por su consecución se entabla, cosa al parecer inconcebible, para quien no vea en la política más que aquella parte teórica de ser el arte de la gobernación del Estado.

»Esto representa trabajo, sacrificio, y sin embargo, para llegar á ser diputado, se apela á todos los procedimientos, gastándose á veces una fortuna; sin duda porque en el porvenir esperan recuperarla.

«A veces esta cuenta resulta fallida, pero como para algunos el beneficio existe, no se ve al que cae, sino al que llega. Son muy pocos los que escarmientan en cabeza ajena.

«¡Sús á las actas! Ese es el grito que resuena por todos los ambitos en que los políticos se agitan; es la conquista del vellocino de oro, y hay que lograrlo, aunque entre las zarzas del camino quede un poco resentida la dignidad».

Los socialistas estadistas se meten voluntariamente en esta colectora sin taparse previamente las narices.

Los socialistas-anarquistas nos apartamos, como siempre, de esta sentina, y les dejamos todo el paso libre.

La convicción y la consecuencia socialista nos vedan emporcarnos.

(De *Tierra y Libertad*, Barcelona)

CRÓNICA CIENTÍFICA

Un problema interesante. — Culpabilidad planetaria. — Terrible balance trimestral. — Las conjunciones planetarias y los fenómenos sísmicos. — Maniobras celestes. — Acciones de los diferentes planetas. — Principios d'Alambert y de Laplace. — Acciones periódicas y acciones irregulares. — Estabilidad é inestabilidad. — Una nueva astrología.

Con motivo de las sacudidas que de tres meses á esta parte han agitado nuestro planeta, se han estudiado las relaciones probables entre los fenómenos sísmicos y las conjunciones planetarias, y se ha observado que los terremotos y las erupciones volcánicas

solían corresponder á ciertas posiciones especiales de los astros.

Cuando la catástrofe de San Francisco, el 19 de abril de 1907, los planetas Mercurio, Marte, Júpiter y Saturno se hallaban en el mismo cuadrante de la bóveda celeste y casi